

# Le haut Calavon

## Un promontoire à l'écart

Au-delà d'Apt, vers l'est, entre les vallées de la Doa et du Calavon, un relief tabulaire à 500 m d'altitude, dominé par le Grand Luberon, referme la vallée. Il est entaillé par plusieurs vallons (torrent de la Buye) et ravins. Le Calavon marque la limite du Département entre Viens et Saint-Martin-de-Castillon. Cette unité offre de nombreux points de vue lointains sur le Grand Luberon et la montagne de Lure : "prenez la route de Caseneuve à Saint-Martin au moins une fois dans votre vie, car c'est le plus bel itinéraire pour voir toute la chaîne du Grand Luberon se déployer en rondeurs, étagées comme un immense corps de femme" (P. Ollivier-Elliott).

## La pierre sèche

Un important patrimoine de pierre sèche est présent sur le plateau entre Saint-Martin, Viens et Caseneuve. Un sentier pédestre permet de découvrir les bories et constructions de pierres sèches aux alentours de Viens.

## La faible présence humaine

Seuls trois villages sont implantés là : Caseneuve, Saint-Martin-de-Castillon et Viens. Des fermes isolées parsèment le territoire. L'architecture a un caractère défensif, austère : pierre non enduite, constructions en hauteur avec peu d'ouvertures. Les villages abritent un patrimoine intéressant : château de Caseneuve, vestiges de remparts à Viens, églises et chapelles. À Viens, plusieurs moulins sur le Calavon sont bien conservés.

## Des céréales et des forêts

Le paysage a ici un caractère plus montagnard, l'ambiance apparaît plus verte, plus fraîche. Les boisements de chênes verts et blancs occupent des superficies importantes. L'agriculture est essentiellement tournée vers les céréales et l'élevage. À Caseneuve, une bergerie intercommunale a été construite pour accueillir un troupeau de moutons. Le bâtiment a reçu deux prix d'architecture.



**DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE**

Hôtel du Département

Rue Viala - 84909 Avignon Cedex 09